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П роф сою зы  и соревн ован и е
Сегодня открывается XI 

межсоюзная конференция 
профсоюзов Томской обла
сти. Ее участники подведут 
итоги работы, проделанной 
за два с лишним года, пос
ле X  областной конферен
ции, вскроют недостатки, 
наметят пути дальнейшего 
улучшения рабочгы профсо
юзных организаций.

В многосторонней дея
тельности профсоюзов одно 
из главных мест занимает 
организация социалистиче
ского соревнования. Сорев
нование -г— путь всемерного 
повышения производитель
ности труда, путь развития 
творческой инициативы 
трудящихся, ускорения тем
пов движения вперед.  ̂
Профсоюзные организации 
области сделали немало по 
развертыванию борьбы за 
достойную встречу 100-лет
него юбилея Ильича. В кон
це минувшего года президи
ум областного совета проф
союзов поддержал инициа
тиву ергайских лесозагото
вителей, вставших на удар
ную ленинскую вахту под 
девизом: «Сто дней :— сто 
трудовых подарков Родине». 
Ленинскую вахту сейчас не
сут 1.780 предприятий, орга
низаций, учреждений, кол
хозов и совхозов, более 225 
тысяч рабочих,...колхозни

ков, инженерно-техниче
ских работников, ученых, 
служащих. Тысячи рабочих 
досрочно завершили свои 
личные пятилетки.

В борьбе за действенность 
соревнования профсоюзные 
органйзации используют та
кие испытанные формы, 
как массовые проверки' вы
полнения обязательств, вза
имопроверки соревнующих
ся коллективов, ежедневное 
подведение итогов. Они за
ботятся о том, чтобы участ
никам соревнования были 
созданы надлежащие усло
вия для выполнения обяза
тельств.

Инициатива передовых 
коллективов и рабочих на
ходит горячую поддержку и 
распространение. Коллекти
вы машиностроительных 
предприятий решили сде
лать 1970 год ленинским го
дом ударной работы, годом 
высокой производительно
сти труда и отличного каче
ства продукции. 2.800 рабо
чих этой отрасли соревну
ются за звание лучших по 
профессии, больше 900 чело
век борются за звание удар
ника ленинской вахты. «Пя
тилетку — к 22 апреля 1970 
года!» — под таким девизом 
трудятся многие рабочие 
предприятий электротехни
ческой промышленности. В

лесной промышленности 
широкую поддержку полу
чил почин комплексных 
бригад Н. И. Емельянова и 
В. Л. Давыдова, начавших 
борьбу за то, чтобы выда
вать сверхплановую продук
цию каждый день, каждый 
час.

Хорошо организовано со
ревнование на многих про
мышленных предприятиях, 
в колхозах и совхозах, не
которых леспромхозах. Это 
помогло добиться успехов в 
январе, первом месяце за
вершающего года пятилет
ки, когда большинство от
раслей ндродного хозяйства 
области успешно справилось 
с Планом и обязательствами.

Однако многие хозяйст
венные руководители и 
профсоюзные организации 
плохо используют соревно
вание для повышения эф 
фективности производства, 
для успешного выполнения 
планов и обязательств. Ча
сто высокие обязательства 
не имеют экономического 
обоснования, в организации 
соревнования вема.то еще 
казенщины и формализма. 
Некоторые хозяйственные и 
профсоюзные руководители 
свою роль ограничивают 
лишь тем, что произносят, 
жаркие речи о значении со
ревнования, а после приня
тия обязательств не прини

мают мер для их выполне
ния. Обкомы профсоюзов 
работников госторговли и 
потребкооперации, работни
ков культуры, рабочих ме
стной промышленности и 
коммунально - бытовых 
предприятий в минувшем 
году ни разу не провели 
массовой проверки обяза
тельств.

Профсоюзные организа
ции лесной и деревообраба
тывающей промышленности 
не добились создания нор
мальных условий всем уча
стникам соревнования. Не 
случайно всего 57 лесозаго
товительных бригад из 280 
в прошедшем году выполни
ли свои обязательства, при
чем 33 бригады распались 
или расформированы. Такая 
же участь постигла бригаду 
Э. Только с третьего кирпич
ного завода управления 
стройматериалов, в свое 
время выступившую ини
циатором соревнования: 
«Каждый день — сверхпла
новую продукцию». 60 кол
лективов поддержали этот 
почин. Но руководители за
вода' й управления вместо 
того, чтобы создать бригаде 
Э. Только условия для хо- , 
рощей работы, с молчаливо
го согласия постройкома 
расформировали коллектив.

, Такое отношение к пере
довикам производства, и н й -,

циаторам добрых дел под
рывает основы, принципы 
социалистического соревно
вания. Рабочие после подоб
ных инцидентов с большой 
осторожностью принимают 
новые обязательства.

В организации соревнова
ния немаловажное значение 
имеют правильное норми
рование, материальное и мо
ральное поощрения. Но мно
гие профсоюзные комитеты 
слабо участвуют в работе по 
совершенствованию системы 
заработной платы, нормиро
вания труда. В ряде мест 
нормы пересматриваются 
без участия профсоюзных 
комитетов,

Естц случаи, когда новые 
положения о соревновании, 
об организации производст
ва и труда, о нормирова
нии не обсуждаются на за
седаниях фабзавкомов, а 
единолично подписываются 
их председателями. Эти по
ложения подчас не стано
вятся достоянием всех ра
бочих. На некоторых пред
приятиях не введено преми
рование рабочих за выпол-- 
нение и перевыполнение 
технически обоснованных 
норм.

Всемерно развивать тру
довую активность масс, со
вершенствовать организа
торскую работу, ширить 
всенародное социалистиче
ское соревнование за до
стойную встречу 100-летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина — одна из главных за
дач профсоюзных организа
ций области.
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Хороших производствен
ных показателей добилась 
передовая бригада раскря
жевщиков на нижнем складе 
Иксннского лесопункта Ча- 
инского леспромхоза, руко
водимая Александром Пет-, 
ровняем Ощепковыи. В ян
варе юбилейного года она 
раскряжевала около 7СЮ ку
бометров леса сверх плана. 
Сейчас члены бригады взя
ли обязательство завершить 
производственную програм
му четырех месяцев к 22 
апреля 1970 года—к 100-ле
тию со дня рождения В. И. 
Ленина.

НА СНИМКЕ: раскряжев
щики из бригады А. П. 
Ощепкова (слева направо) 
И. Гецев, Н. Тараев, С. Со- 
рогин, Я. Мелехин, бригадир 
■А. П. Ощепков.

Фото в. Ефименко.

В А Ж Н А Я  И Н И Ц И А Т И В А  
СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

Внимание официальных 
кругов и международной 
общественности привлечено 
н обострению обстановки на 
Ближнем Востоке в резуль
тате новых агрессивных ак
тов израильской военщины, 
выражающихся, в частности, 
в провокационных воздуш
ных налетах, обстрелах и на
падениях на населенные 
пункты Объединенной Араб
ской Республики й других 
арабских государств. Все 
это делается с целью вы
нудить арабские страны 
принять выдвигаемые Из
раилем требования. При 
этом израильские руково
дители полагаются на по
мощь и поддержку империа
листических сил.

Совершенно очевидно, что 
интересы всеобщего мира и 
йеждунаоодной безопасно
сти требуют поедостеречь 
правительство Израиля от 
авантюризма. предпринять 
безотлагательные и твердые 
действия, которые помогут 
пресечь нарастание военной 
напряженности и .^побудят 
Израиль прислушаться к 
голосу разума.

Как стало известно в жур
налистских кругах. Предсе
датель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин на 
днях направил президенту 
США Никсону, премьер- 
министру Англии Вильсону 
и президенту Франции Пом- 
пиду личные обращения, в 
которых привлекается вни
мание к высшей степени ри
скованным последствиям 
курса, избранного израиль
ским руководством.

В посланиях указывается, 
что продолжение Израилем 
его нынешнего курса расши
ряет и углубляет конфликт 
в одном из важнейших райо» 
нов мира. Невозможно за
ставить арабские страны 
смириться с агрессией, с за
хватом их территорий. Об
становка требует немедлен
ного прекращения Израилем 
опасных вооруженных напа- 
яений и вылазок против 
ОАР и других арабских го
сударств, соблюдения реше
ний Совета Безопасности и 
Генеральной Ассамблеи 
ООН.

Настоятельная необходи
мость заключается в том, 
чтобы заставить Израиль от
казаться от проведения по
литики вооруженных прово
каций и сделать так, чтобы 
н а . Ближнем Востоке был 
установлен прочный мир. С 
этой целью необходимо, в

частности, эффективно ис
пользовать имеющиеся воз
можности консультаций 
между державами, в том 
числе четырехсторонние 
консультации между СССР, 
США, Англией и Францией, 
происходящие в рамках Со
вета Безопасности. Следует 
добиться скорейшего вывода 
израильских войск со всех 
оккупированных арабских 
территорий и установления 
мира на Ближнем Востоке, 
подчеркивается в обраще
ниях А. Н. Косыгина.

Советский Союз, как изве
стно, выступает за взаимо
связанное выполнение заин
тересованными сторонами 
всех положений резолюции' 
Совета Безопасности от 22 
ноября 1967 г., направлен
ной на политическое урегу
лирование на Ближнем Во
стоке. Как это должно быть 
ясно всякому непредубеж
денному человеку, важней
шим вопросом урегулирова
ния был н остается вопрос о 
выводе израильских войск 
со всех оккупированных 
ими арабских территорий, 
рез вывода войск нельзя до
стигнуть ни прекращения со
стояния войны, ни установ
ления прочного мира в 
этом районе.

Советский Союз полон ре- 
щимости способствовать 
срыву империалистических 
авантюр на Ближнем Восто
ке, и в этом не должно быть 
никаких сомнений. Инициа
тива Советского правитель
ства нашла глубокий отклик 
в арабских странах, увидев
ших в ней важнйй шаг в 
борьбе против авантюристи
ческой политики правящих 
кругов Израиля. «Советское 
предупреждение, — писала 
на днях каирская газета 
«Аль Ахбар», — очень важ
но и носит серьезный харак
тер». Справедливая позиция 
Советского Союза встречает 
понимание и поддержку ши
роких кругов мировой об
щественности, заинтересо
ванных^ в предотвращении 
дальнейшего обострения по
ложения на Ближнем Босто
не. Она воспринимается как 
проявление доброй воли 
СССР и его решимости 
действовать в интересах ми
ра в этом районе. Как же 
реагировали на эту инициа
тиву официальные круги на 
Западе?

Стало известно, что США. 
Англия и Франция направи
ли ответы на советское об
ращение. Правительство

США откровенно берет под 
защиту израильские правя
щие круги, пытается ставить 
на одну доску агрессора и 
жертву агрессии, обруши
вается против справедливой 
борьбы арабских народов за 
освобождение их земель, ок
купированных захватчиками, 
угрожает расширением по
ставок оружия. Вряд ли это 
можно расценивать иначе, 
чем поощрение агрессора.

Как можно судить даже 
по высказываниям американ
ских газет, ответ президен
та Никсона не отличается 
конструктивным характером.

Ответ премьер-министра 
. Вильсона в основном пере

кликается с Ответом прези
дента Никсона. Об, этом го
ворит и английская печать. 
Тем самым вновь подтверж
дается тот факт, что англий
ское правительство идет в 
фарватере американской 
политики на Ближнем Во
стоке — политики поддерж- 
ь'ч агоессора и дальнейшего 
обпгтрения конфликта.

Продолжая курс на за
тягивание политического 
урегулирования на Ближ
нем Востоке и поощрение 
израильских правящих кру
гов, империалистические си
лы, судя по всему, полагают, 
что время работает на агрес
соров и тех, кто их поддер
живает. Это глубокое за- 
блуж пение.

В Каире только что за
кончилось совещание руко
водителей пяти арабских 

• государств, непосредственно 
противостоящих израиль
ской агрессии. В заключи
тельном заявлении участни
ки совещания подчеркнули, 
что в своей борьбе араб
ские народы не одиноки, их 
поддерживают все прогрес
сивные. свободолюбивые, ми
ролюбивые народы. Участ
ники совещания выразили 
твердую решимость доби
ваться освобождения араб
ских территорий, оккупиро
ванных Израилем, и непоко- 
.лебимую веру в торжество 
дела справедливости и мира.

Политика вражды и аг
рессии в отношении араб
ских, народов не принесет 
дивидендов их недругам. В 
конечном счете такую поли
тику ожидает банкротство 
со всеми вытекающими из 
этого последствиями для из
раильских правящих кругов 
и их покровителей, продол
жающих нагнетать напря
женность на Ближнем Во
стоке.

ПОДВИГ под ЗЕМЛЕЙ
НОВОКУЗНЕЦК, 12 фев

раля. (ТАСС). Двадцать де
вять горняков с шахты 
«Байдаевская - Северная», 
поднявшись сегодня утром 
на-гора, попали в объятия 
друзей. Брйгадир Василий 
Огибалов доложил: «За
тридцать один рабочий день 
с помощью комбайна 
«К-56'МГ» под землей прой
дено 3.928 метров горных 
выработок, попутно добыто 
около 30 тысяч тонн угля». 
Мировой рекорд проходки, 
установленный месяц назад 
бригадой Геннадия Смирно

ва с этой же шахты, пере
крыт почти ■ на восемьсот 
метров.

В чем же смысл скорост
ной проходки? Начальник 
комбината «Южкузбасс
уголь» В. С. Евсеев так от
ветил на этот вопрос;

— Установление рекорда 
для нас — не самоцель. 
Важнее другое. Горняки 
убедительно доказали, с ка
кой высокой производитель
ностью при соответствую
щей подготовке коллектива 
может работать угольный 
комбайн. С его помощью од

на бригада ва месяц обеспе
чила крупной шахте Кузбас
са добычу угля в новой лаве 
более чем на четыре года. 
Производительность труда 
каждого проходчика более 
чем в полтора раза превы
сила плановую.

Сегодня покорителей зем
ных недр чествует весь Куз
басс. Им — поздравления, 
цветы, добрые напутствия. 
А завтра Василий Огибалов 
и его товарищи опять спу
стятся под землю, чтобы 
прокладывать горнякам но
вые дороги.
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КОРМОВОЙ БАЛАНС ФЕРМ СТАЛ БОГАЧЕ
И З  О П Ы ТА  Ч А И Н С К О Й  Р А Й О Н Н О Й  П А Р Т И Й Н О Й  О Р Т А Н И З А Ц И И  ПО И ЗЫ СК АН И Ю  ДО П О Л Н И ТЕЛ ЬН Ы Х  КО РМ О В Ы Х  Р Е С У Р С О В

Нынешняя .зимовка, скота 
в Чаинеком районе сопряже
на со. многими трудностя
ми. Они. вызваны тем, что в 
большинстве'' колхозов и' сов
хозов ' кормов заготовлено 
мало, а из-за низкого уро- • 
ж ая : зерновых значительно 
меньше, чем в прошлые го
ды, запасено концентратов.
: Обстановка заставила изы

скивать дополнительные ис
точники пополнения кормо-. 
вых ресурсов. Пришлось об
ратиться к ряду колхозов и 
совхозов южных районов 
области с просьбой выделить 
часть соломы. Изыскиваются 
также корма на месте. В хо
зяйствах не хватает для ско
та минеральной и витамин
ной подкормки. ' Специали
сты решили применить на 
кор.м скоту хвою. ■ Первыми 
еще осенью за это дело взя
лись животноводы Чемон- 
даевского отделения совхоза 
«КЬломинский». Они заго
товили хвойную лапку, раз
мололи ее' и стали добав
лять в корм скоту из расче
та полтора-два килограмма в 
день на корову. Поначалу 
животные ■ неохотно поедали 
ее. Тогда хвойную муку ста
ли смешивать с другими ви-. 
дами кормов и, в частности, 
с концентратами. Животные 
стали' охотно йоедать этот 
корм.

И вот на некогда отста
вавшей по надоям молока 
ферме показатели стали рез
ко повышаться. Возросли Ha
nlon, повысились привесы, 
резко сократился падеж мо
лодняка.

Специалисты райсельхоз- 
управления определили кор
мовые достоинства' хвои и . 
пришли к выводу, что хвой
ная мука может применять
ся для кормления всех ви
дов скота.' В ней содержит
ся большое количество пи
тательных , веществ, в осо
бенности, белка.' Лаборатор
ное исследование показало, 
что. хвоя очень богата мине- 

. ральными веществами, ■ каро
тином . и микроэлементами 

: (железо, марганец, цинк,- 
кобальт, сера и др,). В хвое 
содержатся витамины груп
пы «А», «'Д», «В», «С>, «Е» 
и другие.

С целью распространения 
опыта приготовления и 

,скармливания скоту хвойной 
муки, райком партии и рай
исполком , организовали 
практический семинар для 
руководителей и специали
стов хозяйств. В Чемондаев- 
ку приехали и руководители 
промышленных предприятий 
н организаций района, так 
как судьба общественного 
животноводства волновала 
не только.животноводов, но и 
весь район.

К .этому времени в мест- 
. ной типографии был отпе
чатан плакат, в котором, рас
сказывалось о кормовых 
достоинствах хвои. В нем 
приведена сравнительная 
таблица содержания пнта- 
те.тьных веществ в одном 
килограмме хвои, сена, соло
мы и силоса. Если в 1 кило
грамме сена имеется 46 
граммов переваримого про
теина, в соломе — 10, в си
лосе из .подсолнечника — 
14, то в килограмме хвои 
его содержится до 60 грам
мов. По содержанию каро
тина хвоя, не имеет себе рав
ных? в сене и в соломе его 
нахо'дится в 4 раза меньше, 
а в соломе — в 10 раз мень
ше. По содержанию кальция 
и фосфора' хвоя так'же- пре
восходит все другие виды 
кор.мов.

Обо всем этом было под
робно рассказано на семина
ре. Шел разговор и о шеф
ской помощи хозяйствам. 
Предприятиям и организа
циям установили задания, 
для какого ■ хозяйства и 
сколько заготовить хвойной 
лапки.

Сейчас можно подвести 
некоторые итоги. С начала 
стойлового содержания, ско
та в целом по району заго
товлено более 1,000 тонн 
хвои, скорАлено ее 850

тонн. Вслед за чемондаев- 
скими живо'ШОБОдами, кото
рые в период нынешней зи
мовки скормили более 80  
тонн хвбйной муки, стали 
заготовлять и. добавлять 
хвою в кормовые рационы 
животных в колхозах имени 
Ленина и «Россия», совхо- 

> зах «Коломинский» и «Ча- 
инский». Теперь каждое хо
зяйство убедилось, в эффек
тивности применения хвои 
на корм скоту.

По мнению работников 
ферм, применение хйои 
способствует обогащению ор
ганизма животного витами
нами, .микроэлементами и 
минеральными веществами. 
В,результате резко снижает
ся отход молодняка, увели
чивается продуктивность 
скота, улучшается состояние 

. маточного поголовья. Эф
фективность применения 
хвои можно показать на сле
дующих примерах. В зиму 
1968— 1969, года в Лебо- 
терском отделении совхоза 
«Коломинский» пало 87 те
лят, а нынче — 5. . Следует 
отметить, что кормов на 
предыдущую зимовку в Ле- 
ботере было заготовлено на
много больше, чем на ны-. 
нешнюю зиму. Но тогда 
хвою , не применяли, а нын
че уже скормили .. около 60 
тонн. В Чемондаевском от
делении в прошлые годы

был едва ли не самый боль
шой процент отхода молод
няка, сейчас падеж — явле
ние очень редкое и рас
сматривается как чрезвы
чайное происшествие.

Благодаря постоянной до
бавке хвойной муки в раци
он коров надои молока в 
Нижнетигинском отделении 
колхоза имени Ленина и в 
Чемондаевском отделении 
совхоза «Коломинский» ста
ли самыми высокими в рай
оне — по 9,5 килограмма в 
сутки от коровы. На 2 с 
лишним килограмма больше, 
чем в это же время в прош
лом году.

— Мы допустили боль- 
.шую ошибку, — говорят ча- 
ЙНЦЫ, — что в I минувшую 
зимовку, имея большой за
пас грубых и сочных кормов, 
не применя.чи хвою на корм 
скоту.' Была бы выше про
дуктивность животных, не 
говоря уже о том, что сохра
нили бы значительно больше 
молодняка.

Может возникнуть вопрос:
. а не причинит ли заготовка 
хвои ущерба лесам? Такой 
опасности нет. Заботу о со
хранности лесов взяли на 
себя не только лесники, но и 
все трудящиеся. Руководи
тели предприятий и органи
заций инструктируют людей, 
как надо заготовлять ветки, 
не причиняя значительного

вреда деревьям. В леспром
хозах (их в районе два), на 
верхних складах организо
ваны специальные бригады 
для сбора порубочных ос
татков. Они на специально 
выделенном транспорте до
ставляют хвойные ветки на 
молочнотоварные фермы.

Одним словом, чаинские 
хозяйства нашли в хвое на
дежный способ повыше
ния продуктивности общест
венного животноводства. 
Сейчас перед каждым жите
лем села поставлена задача 
заготовить до 15—20 марта 
по 500 килограммов хвой
ной лапки с тем, чтобы в 
достатке иметь хвойной му
ки на весенний период.

А. КУНГУРОВ, 
наш нештатный коррес

пондент.
* * *

Мы попросили заместителя 
начальника облсельхозуправ- 
ления ветеринарного врача 
А. М. Прохорова прокоммен
тировать корреспонденцию из 
Чаинского района.

Успешное проведение зи
мовки скота во многом за
висит от рационального и 
экономного использования 
кормов. Это особенно важно 
в нынешнем году, когда 
многие хозяйства области 
испытывают недостаток кор
мов.

Чтобы обеспечить живот
ных полноценными рациона
ми, необходимо позаботить

ся о повышении питательно
сти имеющихся кормов пу
тем- их соответствующей об
работки (измельчения, за
паривания грубых кормов, 
дрожжевания концентратов), 
обогащения кормов и рацио
нов минеральными вещества
ми и микроэлементами и, 
что особенно важно, — по
высить биологическую пол
ноценность рационов путем 
обогащения их витаминами.

Работники животновод
ства знают, что витамины 
играют очень важную роль 
в обменных процессах орга
низма, а их отсутствие или 
недостаток неблагоприятно 
отражается на здоровье жи
вотных. У крупного рогато
го скота (особенно маточно
го поголовья) недостаток Ь 
рационах витаминов <sA» и 
«Е» вызывает различные 
заболевания,' это, в конечном 
счете, приводит к тому, что 
фермы получают меньше 
приплода. Снижается также 
продуктивность дойного ста
да. Вот почему очень важно 
включать в рационы маточ
ного поголовья хвою как
источник витаминов «А» и 
«Е». Хвоя является, допол
нительным кормом для по
вышения п{зодуктгшностн, 
положительно влияет на вос
производительные функции 
маточного поголовья. Поэто
му правильно поступают те 
хозяйства, где с самого на

чала зимовки организовали 
скармливание хвои маточно
му поголовью. Ценный опыт 
хозяйств Чаинского района 
заслуживает всячесдой под
держки.

Как кормить скот хвоей? 
Ее можно добавлять в ра
цион всех животных. Луч
ше скармливать хвою в раз
молотом виде. Для размола 
идут ветки сосны, ели, пих
ты и всех других хвойных 
деревьев. Ветки ели не сле
дует давать скоту неразмо- 
лотыми, так как иглы ее 
очень колючие. Дойным 
коровам можно добавлять в 
рацион от 1,5 до 2—2,5 ки
лограмма хвои в сутки в за
висимости от веса животных. 
Телятам обычно дают хвою 
с двухмесячного возраста, 
вначале по 100 граммов в 
сутки, затем — до 1,5 ки
лограмма. Телятам рекомен
дуется выпаивать настой из 
хвои, приготовляя его при 
температуре воды не вьпне 
70 градусов. Свиноматкам и 
взрослым свиньям на откор
ме добавляют в рацион до 
200 граммов хвои в день.

Правильно поступают' ча- 
.инцы, решив заготовить для 
^ферм достаточное количе
ство хвои на весенний пери
од. Но надо следить, чтобы 
хвойная мука не согрева
лась, так как при этом вита
мины теряют свои ценные 
качества.

Еще раз следует подчерк
нуть, что хвоя — ценная до
бавка к рациону, богатая 
витаминами и микроэлемен
тами. Особенно полезна она 
для маточного поголовья.
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ШКОЛА ТРУДА И ВОСПИТАНИЯ
Сегодня в Томске откры

вается XI межсоюзная кон
ференция профсоюзов обла
сти. За два года, минувших 
со времени X конференции, 
профсоюзы провели немалую

работу по мобилизации тру
дящихся на выполнение пла
на развития народного хо
зяйства, на улучшение эко
номической деятельности 
предприятий, жилищно-бы

товых условий трудящихся, 
организации их отдыха. Ма
териалы, помещенные на 
этой странице, рассказывают 
Лишь о малой доле того, что 
сделано за отчетный период.

ОТ МАЛОГО- 
К БОЛЬШОМУ
Се й ч а с  каждый стре

мится работать так, что
бы достойно встретить 

22 апреля — 100-летие со 
дня рождения В. И. Ленина. 
На нашем заводе более 700 
человек уже выполнили свои 
пятилетние задания. Все ра
бочие соревнуются за досроч
ное завершение четырехме
сячного плана. Профсоюз
ный актив предприятия стре
мится создать найлучшне 
условия для соревнования, 
обеспечить широкую его 
гласность.

Помимо таких традицион
ных форм поощрения, как 
присуждение победителям 
переходящих красных зиа-' 
мен, вымпелов и денежных 
премий, занесение имен на 
Доску почета и в Книгу по
чета, возникли новые фор
мы. Например, митинг, на 
котором приветствуют побе
дителей и в их честь подни
мают флаг на заводском 
флагштоке.

В нашем цехе каждый 
день известна выработка 
всех бригад. Мы, рабочие, 
видим, отстает коллектив 
НЛП идет впереди. Гласность 
соревнования вызывает стре
мление трудиться лучше.
- Продолжается соревнова
ние за коммунистический 
труд. В нашем цехе 8 бригад 
и 3 участка носят звание 
коллективов коммунистиче
ского труда. Работники цеха 
трудятся так, чтобы в апре
ле всему коллективу было 
присвоено это звание.

Еще одной полезной фор
мой соревнования являются 
смотры. У нас прошел смотр 
использования рабочего вре
мени. «Рабочей минуте — 
строгий счет» — под этим 
девизом соревновалось око
ло 800 человек. Поступило 
137 предложений, позволяю
щих экономить время, поло
вина из них внедрена, и по
лучена экономия — 98 ты
сяч рублей. Сейчас проводят
ся смотр-конкурс по рациона

лизации и нзoбpeta^ёльcтвy 
и смотр культуры производ
ства. Наш цех уже называет
ся цехом высокой Культуры. 
За такое звание борются все 
заводские коллективы.

Все эти формы соревно
вания помогают повышать 
его действештость.

Деловитость профсоюзно
го актива проявляется в по
вседневном контроле за вы
полнением принятых обяза
тельств. Такой контроль у 
нас осуществляется постоян
но. Особенно'внимательно в 
профгруппах следят за тем, 
как выполняются индивиду
альные и бригадные обяза
тельства. Они высоки, и 
борьба за их выполнение вы
двинула немало замечатель
ных новаторов, показываю
щих образцы труда.

Опыт новаторов раскрыва
ет большие внутренние ре
зервы и возможности, пока
зывает, как их нужно исполь
зовать, чтобы быстрее идти 
вперед. Бригада токарей-ча- 
совщиков третьего механо
сборочного цеха под руковод
ством В. Орлинской, выпол
нив пятилетний план, реши
ла к 22 апреля одолеть еще 
одно годовое задание. Брига
да из нашего цеха во главе 
с Б. Пономаревой поддержа
ла почин токарей-часовщи- 
ков и в свою очередь реши
ла бороться за дополнитель
ный выпуск манометров 
каждый день. Примеру этих 
передовых бригад последова
ли многие коллективы.

Профсоюзный актив и ад
министрация постоянно забо
тятся о совершенствовании 
организации соревнования. 
Разработано и утверждено 
положение о советах удар
ников коммунистического 
труда. В большинстве цехов 
эти советы созданы и стали 
активными помощниками 
профсоюзной организации в 
развертывании соревнова
ния. Сейчас на заводе начи
нается соревнование среди 
рабочих за право регулиро
вать миллионный в этом го
ду манометр, за право обра

ботать миллионный держа
тель прибора, собрать мил
лионный механизм маномет
ра и т. д. Это право будет 
предоставлено лучшим рабо
чим предприятия.

Развитию соревнования 
помогает правильное приме
нение материальных и мо
ральных стимулов. Профсо
юзный актив стремится, что
бы эти стимулы взаимно до
полняли друг друга. Ска
жем, рабочий получает удо
стоверение о присвоении 
звания «Лучший по профес
сии». Ему выдается и дe  ̂
нежная премия,

У одного из корпусов на
шего предприятия стоит 
стенд, показывающий итоги 
соревнования между маши
ностроительными предприя
тиями города. Наш завод
ской коллектив постоянно на 
первом месте. Нас это ко 
многому обязывает, застав
ляет еще больше думать об 
организации внутризавод
ского соревнования. Ведь 
все машиностроительные за
воды Томска неплохо рабо
тают, они сильные соперни
ки в трудовом состязании. 

Во Всесоюзном соревнова
нии мы тоже добились клас
сных мест. Весь прошлый 
год удерживали первое ме
сто среди предприятий ми
нистерства. Во втором и чет
вертом кварталах нам при
суждалось переходящее 
Красное знамя Совета Ми
нистров СССР и ВЦСПС.

Такие результаты не дол
жны успокаивать. Нужно и в 
этом году не сдать завоеван
ных позиций. Ведь перед за
водским коллективом стоят 
ответственные задачи. Пяти
летку мы думаем закончить 
22 октября, нужно освоить 
10 новых типов приборов, 
добиться роста выпуска про
дукции без увеличения чис
ленности работающих. Эти н 
другие наши цели записаны 
в обязательствах.

Поиск новых форм сорев
нования, хорошая его орга
низация. задор и опыт со
ревнующихся. активность 
профсоюзного актива и всех 
членов профсоюза — вот те 
условия, которые помогут 
добиться поставленных це
лей.

А. ЛАКОЗА, 
регулировщица мано
метрового завода, деле
гат XI областной конфе

ренции профсоюзов.

-ЧТО н о вого  п о я в и л о сь  ЗА ДВА
ПОСЛЕДНИХ ГОДА В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

I ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ?
На этот вопрос отвечают 
председатели ряда обкомов профсоюзов)

НОВОЕ-ВСЕ
Для нашего территори

ального комитета профсою
за рабочих геологоразведоч
ных работ, созданного не
многим более года назад, — 
все внове. Все мы начинаем 
сначала. И организацию со
ревнования, и работу по 
улучшению быта и отдыха 
трудящихся, по охране их 
труда...

В социалистическом со
ревновании у нас появились 
новые формы. В марте ми
нувшего года президиум 
теркома одобрил почин бу
ровой бригады мастера А, И. 
Смирнова (теперь коллектив 
возглавляет В. П. Козлов) 
из Васюганской нефтераз
ведочной экспедиция, высту
пившей инициатором дви
жения за высокие скорости 
проходки и повышенные 
объемы бурения. Этот почин 
подхвачен другими бригада
ми глубокого бурения, сре

ди которых коллективы, воз
главляемые Н. И. Вереща- 
кой, В. П. Бизяевым, М. М. 
Нурлыгаяновым. Инициато
ры в минувшем году уста
новили сразу два областных 
рекорда: достигнута ско
рость 4.507 погонных мет
ров на станок в месяц, а 
годовая проходка составила 
18,125 погонных метров 
глубоких скважин.

Новая форма соревнова
ния появилась и у геофизи
ков: они ежемесячно объ
являют конкурсы по досроч
ному выполнению оператив
ного задания. Сейсмопартии 
Э. В. Кривошеева. <Л. М. 
Спольского, М. 3, Свнщева 
добились лучших показате
лей.

мых теркомом. Их задача 
•— обеспечить еще больший 
накал соревнования, шире 
развернуть движение за ком
мунистический труд, уде
лять больше внимания быту 
трудящихся, лучше органи
зовывать их культурный до
суг.

В. ПОНОМАРЕНКО," 
председатель Томского 
территориального коми
тета профсоюза рабочих 
геологоразведочньи ра
бот.

БЛИЖЕ К
ЭКОНОМИКЕ

Сейчас, после выхода в 
свет постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по ускорен
ному развитию нефтедобы
вающей промышленности в 
Западной Сибири», заметно 
повышается роль профсоюз- 

объединяе-ных комитетов.

Для лесозаготовителей 
истекшие два года — это го
ды напряженного труда, го
ды стремительного роста вы
работки передовых ком
плексных бригад. И помога
ет этому широко развернув
шееся при участии профсо
юзов со^внование двадца- 
титысячников. Правофлан-

По понедельникам после 
рабочей смены в завкоме по
является электрик отдела 
главного энергетика Н. Н. 
Ведерников. А следом за 
ним приходят и члены жи
лищно-бытовой ■ комиссии 
завкома, которую Ведерни
ков возглавляет. Дел у этой 
комиссии, как говорят, не
початый край.

Это не только распреде
ление жилья. Свои обязан
ности комиссия понимает 
гораздо шире. Работа в об
щежитиях, благоустройство 
рабочих поселков, улучше
ние жилищно-бытовых усло
вий трудящихся.

По инициативе комиссии 
у нас создан объединенный 
совет рабочих общежитий. 
Совет организует конкурсы 
на лучшее общежитие, луч-'^ 
Шую комнату, занимается 
воспитательной работой.

Организованы жилищно
бытовые советы в восточном 
и западном поселках завода, 
поселковый товарищеский 
суд. Советы эти заботятся о 
порядке в поселках, их бла
гоустройстве. Есть здесь ко
миссии родителей по работе 
с детьми.

На заводе осуществляется 
большое жилищно-бытовое 

• строительство. Только за

Ш л пер во м  п п я п е
— ч : е л о в е 1 с
счет Собственных средств 
предприятия построено два 
многоэтажных общежития, 
в которых живет более 1.000 
рабочих, два дома гостинич
ного типа на 300 семей. Ве
дется нЛадка третьего этажа 
129-квартирного дома. В 
прошлом году сдан в. экс
плуатацию детский, ко.чби- 
нат. Теперь дети рабочих 
нашего предприятия почти 
Полностью обеспечены ме
стами в детских садах и яс
лях.

Много внимания уделяезм 
мы развитию спорта и худо
жественной самодеятельно
сти. Спортом увлек-ается не 
только молодежь, но и лю
ди пожилого возраста. В ми
нувшем году в зимней и лет
ней спартакиадах участвова
ло более 1.000 рабочих. В 
одном из рабочих общежи
тий создана спортивная ба

за с комнатами для спор
тивных игр, шахматным и 
теннисным залами. На раз
витие физической культуры 
и спорта за последние два 
года израсходовано свыше 
35.000 рублей.

Драматический, эстрад
ный, духовой, хореографиче
ский коллективы работают в 
клубе завода. Создан хор 
ветеранов. Художественная 
самодеятельность есть и в 
цехах предприятия. Регу
лярно проводятся заводские 
смотры. По итогам послед
него с.могра лучшими при
знаны самодеятельные кол
лективы цехов 3, 6 и 
11. Победителям вручены де
нежные премии и подарки.

В центре внимания адми
нистрации и профсоюзной, 
организации — забота о 
здоровье трудящихся. В 
прошлом году 200 человек 
побывали в домах отдыха.

более ста укрепило свое здо
ровье на курортах, 86 рабо
чих совершили туристские 
поездки по стране. Большой 
популярностью пользуется 
заводской П^)Офилакторий, в 
которо.м за год прошло курс 
лечения более 380 человек. 
Есть у нас и свой пионер
ский лагерь.

Умело- организует быт и 
отдых трудящихся цеховой 
комитет профсоюза цеха 

6, которым руководит 
заточник М. С. Костенко. 
Минувшим .летом он органи
зовал несколько коллектив
ных поездок рабочих на от
дых за город. Здесь много 
спортсменов, участяиков ху
дожественной самодеятель
ности. Среди .лучших спорт
сменов и начальник цеха 
Г. Н. Торгаев. Активный от
дых помогает коллективу 
успешно трудиться: в 1969 
году цех шесть раз занимал

первое место среди ведущих 
цехов завода.

Интересной формой от
дыха стали традицион
ные вечера-встречи коллек-- 
тнвов соревнующихся цехов. 
Проводятся они зимой в 
клубе завода, а летом — за 
городом. Здесь подводятся 
итоги работы, заключаются 
новые договоры на соревно
вание, награждаются побе
дители. Затем соревнование 
продолжают участники ху- 
доящетвенной самодеятель
ности. победителей среди ко
торых определяет специаль
ное жюри. Эти вечера завое
вали большую популярность 
в коллективе.

Недавно общезаводская 
профсоюзная конференция 
утвердила коллективный до
говор на 1970 год. На ней 
были отмечены и недо
статки организации куль
турного и бытового об
служивания рабочих. По 
предложениям трудящих
ся составлен план мероприя
тий. осуществление которых 
позволит лучше и полнее 
удовлетворить запросы ра
бочего коллектива.

В. ФЕДОРИНОВ, 
председатель завкома 
завода режущих ин

струментов-

'Ч л'

, , ; ' < Л:

Немало профсоюзных ак
тивистов трудится на Том
ском лесоперевалочном ком
бинате. Третий год руково
дит комиссией по работе 
среди детей- Ираида Алек
сандровна Ракшене.

Профорг цеха круглого 
леса №  1 Н. М. Бухтияров 
показывает личный пример 
в труде. Крановщик М. Ф. 
Фетисов, выполнивший плав

минувшего года на 137 про
центов, избран председате
лем цехкома бревнотаски 
№ 4.

Слеса№ механического 
цеха А. П. Быков рз'ководит 
цеховым комитетом проф
союза. Цехком регулярно 
рассматривает вопросы ох- 

• раны труда, соревнования, 
состояния производства, тру
довой дисциплины. Хорошо

здесь работает товарище
ский суд. Активное участие 
в рационализации принима
ет механик цеха № 2 пред
седатель цеховой комиссии 
ВОИР И. В. Зайцев.

НА СНИМКЕ: (слева на
право) М. Ф. Фетисов, А. П. 
Быков, Н. М. Бухтияров, 
И. В. Зайцев, И. А. Ракше
не.

Фото Ф. Хитриневнча.

говые этой когорты, брига
ды трех Владимиров — 
Янышевского, Давыдова 
и Турова впервые в 
1969 году перешагнули со
рокатысячный рубеж.' Сей
час профсоюзные организа
ции нашего обкома постави
ли своей целью добиться, 
чтобы каждая бригада, каж
дый рабочий в 1970 году вы
полнили свое обязательство. 
Этому поможет дальнейшее 
развитие соревнования за 
в'ыддчу сверхплановой про
дукции каждую смену, каж
дый ^час, начавшегося в 
прошлом году по инициати
ве бригад Н. И. Емельяно
ва и В. Л. Давыдова.

Соревнование раскряже
вочных бригад нижних скла
дов приобрело новую окрас
ку — экономическую на
правленность. Почин этому 
движению положила бригада 
М. М. Тнхановича из Ингу- 
зетского .леспромхоза, начав
шая борьбу за повышение 
качества разделки древеси
ны и отпускной цены каждо
го реализуемого кубометра 
леса.

Сейчас для укрепления 
экономики леспромхозов не
достаточно выполнять план 
только по заготовке древе
сины. Надо всемерно разви
вать деревообработку и ши
ре использовать древесное 
сырье.

Правильно, например, ре
шили тимирязевцы. что при
быльно можно работать 
лишь тогда, когда вместе с 
лесозаготовками будет орга
низована и деревообработка. 
На развитие этой отрасли 
сейчас обратили внимание и 
в других леспромхозах. Од
нако здесь нам предстоит не
мало поработать. Комбинат

«Томлес» в среднем пока 
реализует кубометр древе
сины за 14 рублей, а обла
стное управление топливной 
промышленности — за 30. 
Сравнение не в пользу ком
бината. Потому мы будем 
принимать меры к тому, что
бы быстрее строились цехи 
по деревообработке в лес
промхозах, чтобы день ото 
дня наращивали мощности 
предприятия треста «Том- 
лесдрев».

X. АБУШАЕВ, 
председатель обкома 
профсоюза рабочих лес
ной, бумажной и дере
вообрабатывающей про

мышленности.

АКТИВ
ОКРЕП

Если вспомнить положе
ние в профсоюзных органи
зациях строителей года два 
назад, то нельзя не заме
тить, что за это время они 
окрепли. Я имею в виду не 
количественный рост, хотя и 
в этом отношении есть сдви
ги: сейчас наш обком
объединяет 75 организаций 
и свыше 10.000 человек. 
Прежде всего хотелось бы 
отметить серьезные качест
венные изменения.

Наши активисты начали 
глубже вникать во все тех
нико-экономические и орга
низационные проблемы на 
стройках и предприятиях 
стройиндустрии. Влияние 
профсоюзной организации 
на производственные дела 
усилилось. Получили даль
нейшее развитие соревнова
ние, рационализаторское 
движение. За последние три 
года от рационализаторских

предложений получено 1,2 
миллиона рублей э1юномии.

В связи с переходом на 
новую систему планирова
ния и экономического сти
мулирования в наших орга
низациях уделяют очень 
много внимания режиму 
экономии и внедрению хоз
расчета. На отчетно-выбор
ной конференции в декабре 
подчеркивалось, что каждая 
бригада, каждый цех долж
ны быть хозрасчетными. 
Профсоюзные организации 
прилагают также усилия для 
того, чтобы улучшилось ка
чество строительства. Рабо
тают инспекции по качест
ву и специальная комиссия 
обкома. Технический про
гресс, в частности механиза
ция ручных работ, уменьше
ние текучести рабочих с по
мощью недавно созданных 
общественных отделов кад
ров, борьба за укрепление 
трудовой дисциплины- и дру
гие трудные проблемы про
изводства решаются сегодня 
при активном участии п по
мощи профсоюзов строи
тельных организаций.

М. ДЕДЕНЕВА, 
председатель обкома
профсоюза рабочих
строительства и про
мышленности стройма

териалов,

ЦИФРЫ 
и ФАКТЫМЕЖДУ
КОНФЕРЕНЦИЯМИ

- f  в  области насчитывается 2.280 профсоюзных орга
низаций, работает 16 обкомов отраслевых профсогоздв. 
Три обкома — работников связи, рабочих геологоразве
дочных работ и рабочих нефтяной п химической цромыщ- 
ленности — созданы в отчетный период. Число членов 
профсоюза за два года увеличилось на 25 тысяч человек.

•4- Профсоюзы принимают активное участие в органи
зации социалистического соревнования. Коллективы пред
приятий области несут стодневную ударную ленинскую 
вахту. 82.500 рабочих. 4.600 бригад, 1.540 участков, 
цехов, отделений, 235 предприятий включились в движе
ние за коммунистический труд. Около 30 тысяч человек 
удостоены звания ударников коммунистического труда.

Под руководством профсоюзов проведены областные 
смотры экономии и бережливости, смотр «Твоя рабочая 
минута».

На 183 предприятиях промыцГденности. строительст
ва, транспорта и сельского хозяйства созданы творческие 
бригады по научной организации труда. В 275 первичных 
организациях НТО и ВОИР активно содействуют техни-' 
ческому прогрессу более 20 тысяч рабочих-новаторов, ин
женеров. ученых. За два года внедрено 13.697 рациона
лизаторских предложений и изобретений, позволивших 
сэкономить 1О.б0о тысяч рублей.

- f  На государственное социальное страхование в 1970 
году по области выделено на 9 миллионов 500 тысяч руб
лей больше, чем в 1967 году,

•4- В живописных уголках области открыто 20 новых 
баз отдыха трудящихся. Около 10 тысяч томичей совер
шили путешествия в туристских поездах. 4 тысячи отдох
нули на туристской базе «Томск», 40 тысяч трудящихся 
участвовали в экскурсиях по историко-революционным 
местам Томска и области.

■4 Расширена сеть спортивных сооружений. Реконструи
рован стадион «Труд», сооружен трехзальный спортив
ный корпус университета. Открыто 28 новых лыж
ных прокатных баз. построено свыше 100 хоккейных ко
робок.. Строятся Дворец спорта, спортивные комплексы 
манометрового, электромеханического заводов, заводов 
режущих инструментов и резиновой обуви,

■ 4 Свыше 150 тысяч человек участвовало в двух лет
них областных спартакиадах. Подготовлено 26 мастеров и 
112 кандидатов в мастера спорта СССР, около 1.000
спортсменов первого разряда, 18 томичей стали чемпио
нами' СССР и РСФСР.

•4 Создан областной Дом художественной самодеятель
ности. Проводится смотр культпросветучреждений и фе
стиваль самодеятельного искусства, посвященный 100-ле- 
тню со дня рождения В. И. Ленина.

ДОРОГОЙ
РОСТА

В томском машинострое
нии истекшие два года ха
рактеризуются ростом про
изводства. производительно
сти труда, числа передовых 
предприятий, объема сверх
плановой продукции. За эти 
два года у нас не было ни

одного отстающего пред
приятия, выпущено сверх
плановой продукции на 3 
миллиона рублей.

Кто в эти годы не бывал на 
наших предприятиях, может 
и не узнатб отдельные цехи 
и участки: настолько вырос
ла культура производства, 
улучшились условия труда. 
Все эти перемены произо
шли при активном участии 
профсоюзных организаций.

Эти годы были и годами 
развернутого строительства. 
Сдан в эксплуатацию один 
из лучших пионерских лаге
рей области — лагерь мано
метрового завода. Коллектив 
подшипникового завода к 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина завершает со
оружение первой очереди 
крупнейшего учреждения 
культуры — Дворца куль
туры машиностроителей.

Выросли и организацион 
но окрепли многие профсо
юзные организации обкома. 
Четырем из пяти комитетой 
профсоюза крупных пред
приятий предоставлены пра
ва райкомов профсоюза. Ак
тивизировалась деятель
ность постоянно действую
щих производственных со-
вещанииг они созданы н ра
ботают \на всех машино
строительных предприятиях.

Многое, однако, еще не 
решено, не сделано. Нам не 
удалось преодолеть равно
душие некоторой части ра
ботников к порученному де
лу, Над повышением чувства 
ответственности прежде 
всего и будут работать наши 
профсоюзные организации.

Н. МАЛИНОВСКИИ, 
председатель обкома 
профсоюза рабочих ма

шиностроения

«ДВОЕЧНИКИ» НАМ НЕ КО ДВОР9'
Тракторист А. Чащин не

плохой специалист свошю
Я гдела. Но он долго не 

найти свое место на земле. 
Несколько раз покидал свое 
родное село, потом опять 
возвращался. Земляки сно
ва принимали vcro в свой 
коллектив, Недавно Чащин 
после очередного возвраще
ния принес в рабочком за
явление с просьбой дать 
ему квартиру. Что ж, мы 
пообещали его просьбу удов
летворить в ближайшее вре
мя. Жена, ребенок - -  нель

зя отказать. Пусть закреп
ляется в селе, живет и рз- 
.ботает на благо себе и лю
дям.

И все-таки на недавнем 
своем заседании рабочий ко
митет совхоза вынес такое 
решение: Чащину в кварти
ре на год отказать. Почему?..

Во всех коллективах наше
го совхоза обсуждалась 
статья рабочего ТЭМЗа 
В. Д, Сенцова: «Слово о ра
бочей чести». Говоря о не
обходимости повышать от- 
ветствеиностц. и дисциплину

труда, рабочие совхоза кри
тиковали и своих товарищей. 
Что греха таить, есть еще 
изъяны в нашей воспитатель
ной работе. Есть в совхозе и 
пьяницы, и прогульщики, 
люди безответственные. Ка
кие меры принимать по от
ношению к ним? Может 
быть от увещеваний и уго
воров пора перейти к стро
гим наказаниям? Еслй чело
век не понимает добрых 
слов, то, видимо, надо ка
кими-то более ощутимыми 
мерами влиять на него.

Наш рабочий комитет 
определил такие меры по от
ношению к нарушителям 
трудовой дисциплины: уволь
нять их за прогулы, пьянст
во и хулиганство, переводить 
на нижеоплачиваемые долж
ности, не давать им путевок 
в санатории и дома отдыха, 
лишать возможности полу
чать товары в кредит и т. д. 
Среди этих мер есть и такая: 
прогульщикам и пьяницам 
давать квартиры в самую 
последнюю очередь. Именно 
эту меру применил рабоч

ком по отношению к тракто
ристу Чащину, который не
редко появлялся на работе в 
нетрезвом виде. И это свое 
решение мы отменим толь
ко в том случае, когда Ча
щин будет вести себя так, 
как это положено советскому 
человеку.

Нет, мы не испытываем 
опасения, что кое-кто уедет 
нз села и в совхозе не бу
дет хватать рабочих. Наш 
совхоз — не из бедных. Лю
ди охотно едут к нам. Но 
пьяницы и разгильдяи нам

не нужны. И надо делать 
так, чтоб они это, наконец- 
то, Поняли,

Кроме тех мер, которые я 
уже назвал, *мы решили при
менять еще и такую: недис
циплинированных рабочих 
лишать премий. На днях ра
бочком рассмотрел вопрос: 
кому давать тринадцатую 
зарплату? После всесторон
него обсуждения решено -от
казать в этой зарплате че
тырнадцати работникам. Од
нако мы в то же время не

забываем поощрять тех. кто 
трудится и ведет себя в со
ответствии с моральным ко
дексом строителя коммуниз
ма. Так. например, ветерану 
совхоза, лучшему зоотехни
ку Петру Ивановичу Попы- 
хину на том же заседании 
рабочкома решено выдать 
премию Б размере 300 руб
лей. Причем, чтобы эта пре
мия не воспринималась как 
простое дополнение к зар
плате, о которой знает толь
ко кассир да поощряемый, 
мы вручим ее Петру Ивано

вичу в торжественной обста
новке, на собрании рабочих. 

При поощрении людей мы 
учитываем все: и производ
ственные дела, и обществен
ную активность, и поведение 
в быту. Если ■ говорить 
школьным языком, то в сов
хозе с каждым днем все 
больше «отличников» , и 'все 
меньше «двоечников». Но 
это не дает права на успо
коенность. Борьба за повы
шение чувства ответственно- 
ст!1 — не кампания, а по
стоянная, повседневная забо
та рабочего комитета.

Д. СОБАЧКИН, 
зам. председателя ра
бочкома совхоза «Рыба- 

довекяй».

}  * ■'
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кто НА ЧТО ГОРАЗД
В январе пришлось мне 

С семьей путешествовать по' 
стране от Томска до Украи
ны, многое повидать. На од
ной нз станций купил я «Из
вестия» с письмом томича 
В. Сенцова. Было приятно 
слышать, как пассажиры — 
люди далеких от. То.мска го
родов и сел —• одо(5рялп вы
ступление моего земляка, го
ворили о чести II достоинстве 
рабочего человека.

Слушая их, я всем серд
цем соглашался с теми, кто 
утверждал: очень многое в 
жизни коллектива зависит 
от его руководителя. Если 
он требователен, авторите
тен, сумел найти общий 
язык с подчиненными, он 
обеспечит крепкую днсцнп- 
Лину.
, Пример тому был у нас пе

ред глазами. Из Томска мы 
ехали на «Томиче», и поезд
ка была отдыхом. Бригадир 
поезда Рудольф Матвеевич 
Киселев был добрым другом 
для пассажиров и отличным 
руководителем бригады. .Он 
рассказал о том, как нам се
бя вести в поезде, напоми
нал: курить в вагонах и пить 
водку запрещено.

На первых перегонах лю
бители выпить не поверили 
ему. Но когда на одной из 
станций Рудольф Матвеевич 
сдал трех пьяных пассажи
ров (они нецензурно руга
лись и мешали остальным) в 
милицию, установился иде- 
дльный порядок.

Под стать , бригадиру дей
ствовали- проводницы: веж
ливые, веселые, чистоплот
ные.

Пассажиры были благо
дарны коллективу бригады 
за внимание, за уют. В кни
ге отзывов и предложений 
— одни благодарности.

А возвращались мы в 
Томск на поезде №  72, со
ставленном из таких же хо
роших. удобных вагонов, как 
и «Томич». Оттого вначале 
трудно было смириться с по
рядками. которые в этом по
езде были прямой противо
положностью «Томичу».

Трое суток езды в ваго
не М  13, который обслужи
вали проводницы Н. И. Ле
щенко и Л. И. Рогатнева. по
казались месяцем. Грязь не 
убиралась, курили кто где 
хотел, даже в присутствии 
детей. Газет нам не предла
гали.

Проводницам было не до 
работы. Они «зарабатыва
ли». 22 января проводница 
Л, И. Рогатнева, нарушая 
правила, посадила на одной

из станций жителей деревин 
Карга. Краснооктябрьского 
района Горьковской обла
сти, с тремя тушами говя
дины, Когда мясо выгрузили 
в Казани, проводники вместе 
с электриком поезда А. Г, 
Песковым начали пьянство
вать II громко петь в служеб
ном купе, мешая пассажирам 
спать. В Казани проводни
ца посадила в вагон сту
дентку Казанского педин
ститута, хотя та имела билет 
в общий вагон.

23 января в час ночи 
Н. И. Лещенко разбудила 
пассажиров бранью — она 
выясняла отношения с про
водницей соседнего вагона.

Все эти беспорядки спо
койно наблюдал бригадир 
поезда А. Я. Смирнов.

Стоит ли удивляться, что 
в бригаде по сути нет тру
довой дисциплины. 23 янва
ря А. Я. С.мпрнов целый 
день искал электрика Пес
кова. пьянствовавшего на
кануне с проводницами. Пас
сажиры только и слышали: 
«Электрик Песков! Явитесь 
к бригадиру поезда!» Песков 
же не мог работать с по
хмелья.

На станции Тюмень Ле
щенко без билетов посадила 
еще двух пассажиров. Когда 
об этом сказали Смирнову, 
он ответил;

— Лещенко хорошая про
водница, ее работу проверял 
тюменский ревизор Аниси
мов. V

А «хорошая проводница» 
во время ревизорской про
верки прятала безбилетни
ков.

Я пытался беседовать с 
Алексеем Яковлевичем
Смирновым, выяснить, поче
му он так нетребователен к 
нарушителям дисциплины. 
Беседы не получилось. Про
водницы же обрывали пас
сажиров: «Знаем, что дела
ем. Еще каждый будет ука
зывать»...

Почему руководство ре
зерва проводников Томско
го депо мирится с нарушите
лями н грубиянами? Почему 
опыт таких, как Р. М. Кисе
лев, не стал достоянием 
всех бригадиров поездов?

Должно быть, пути воспи
тания рабочей чести, ответ
ственности за порученное 
дело, поднятые в письме 
Владимира Сенцова, еще не 
определены в коллективе ре
зерва проводников депо 
станции Томск-П.

И. БЫЧИХИН,
наш нештатный коррес

пондент.

■ К 25-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ НАД ФАШИСТСКОЙ ГЕРМАНИЕЙ
Николай К У ЗН Е Ц О В  
Герой Ы ет ского Союза

Я Л Т А :  25 Л Е Т  Н А З А Д

I
Второй конверторный липецкой' Магнитки

Строители Новолнпецкого 
металлургического завода 
начали готовить площадку 
для сооружения второго кон
верторного цеха. Он будет 
почти вдвое мощнее, чем 
действующий. В новом цехе 
нонвертрры предусмотрено 
объединить с установками

непрерывной разливки стали. 
Слябы отсюда пойдут на 
прокатный стан «2000».

На липецкой Магнитке 
также готовятся к сооруже
нию доменной печй объемом 
3.200 кубометров.

(Корр. ТАСС),
Липецк.

1945 год начался развер
нувшимся наступлением со
юзников на страны оси. К 
этому времени Красная Ар
мия освободила всю времен
но захваченную фашистами 
советскую землю н вступила 
во владения Гитлера. Выса
женный в Нормандии англо- 
франко-американский де
сант, не рискуя большими 
потфями, освобождал Фран
цию. На Тихом океане США 
занимали один атолл за дру
гим н, пересекая ширь океа
на, угрожали самой Японии, 
Сомнений в победе не было. 
Но борьба продолжалась, и 
было ясно, что победа до
станется совсем не легко.

Состоявшаяся в Ялте кон
ференция проходила под зна
ком победоносного оконча
ния войны. Решение о вре
мени и месте совещания 
■правительств СССР, США и 
Англии было принято в се
редине января 1945 года. 
Тогда же я  узнал, что мне 
предстоит принять в ней 
участие в качестве члена 
советской делегации. На мою 
долю выпало обеспечение 
безопасности ожидавшихся 
самолетов с высокопредста
вительными гостями при их 
посадке на аэродроме Саки, 
а также безаварийного пла
вания америганских и бри
танских кораблей в районе 
Севастополя и Ялты. ,

Приехал я в Севастополь 
за неделю до конференции, 
чтобы исподволь пйовернть, 
как выполняются .указания 
о встрече самолетов и кораб
лей союзников.

Американская и британ
ская делегации, находив
шиеся к тому времени на 
Мальте, где они вырабаты
вали общую линию поведе
ния, должны были прибыть 
в Крым 3 февраля 1945 го
да. В назначенный час в 
воздухе поь'азался четыре.ч- 
моторный лайнер «С-54», на 
борту которого находился 
премьер-министр У. Чер
чилль. Тучная и в то же 
время подвижная фигура 
главы английского прави
тельства показалась на тра
пе, едва стюардесса откры
ла двери кабины.

Черчилль в черном драпо
вом пальто и полувоенной 
флотской фуражке с внима
тельностью и, я бы сказал, 
бесцеремонностью обошел 
строй почетного караула, 
пристально вглядываясь в 
глаза советских бойцов. Ка
залось, ему хотелось раз
гадать, в чем кроется секрет 
стойкости нашего народа и 
наших солдат.

Укрывшись в палатках от 
ветра, мы все ожидали аме
риканского президента

Ф. Рузвельта... Доложили о 
приближении самолета пре
зидента. Все вышли- на лет
ное поле.

Воздушный лайнер «С-54» 
коснулся бетонной полосы, 
моторы, чихнув, стихли. С 
помощью специального лиф
та Рузвельта (как известно, 
у него были парализованы 
ноги) опустили на землю. 
Два рослых человека осто
рожно перенесли его на 
«Виллис». Слуга-негр уку
тал ноги. Машина медленно 
двинулась вдоль строя по
четного караула, замершего 
в положении «смирно».

Хотя И. В. Сталин ужа 
более суток находился в Ял
те, сам он не встречал глав 
союзных делегаций. Погова
ривали, что Черчилль II Руз
вельт были обижены этим, 
но какие-то соображения за
ставили Сталина поступить 
именно так.

Позади остались тяжкие 
годы борьбы один на один с 
фашистской Германией на 
Восточном фронте, когда все 
попытки побудить союзников 
открыть второй фронт (а мы 
в этом очень нуждались в , 
1941—43 гг.) натыкались 
на всякого рода отговорки н 
оттяжки, особенно со сторо
ны английского премьера. 
Очевидно, Сталин не мог и 
не хотел этого забыть.

Советский Союз в начале 
последнего года войны уже 
не нуждался в помощи. На
против, ее все чаще проси
ли союзные войска. Так, на
пример, застрявший в Ар
деннах фельдмаршал Монт
гомери просил через Черчил
ля, чтобы наши = войска об
легчили его положение. 1\1ы 
поступили, как подобает со
юзникам. и в январе 1945 
года, не считаясь с погодой, 
не ожидая, когда у предназ
наченных д.чя этого- войск 
будет «пришита последняя 
пуговица», форсировали 
Одер, оттягивая на себя гит
леровские дивизии.

Так или иначе, Сталин- 
ожидал прибытия глав пра
вительств на Южном берегу 
Крыма. В бывших царских 
апартаментах в Ливадии раз
местились американцы, а во 
дворце графа Воронцова, ук
рашенном в свое время анг
лийскими львами, поселился 
Черчилль со своими спутни
ками. Советская делегация 
остановилась в Юсуповском 
дворце в Кореизе.

4 февраля состоялось 
официальное открытие кон
ференции и первое пленар
ное заседание всех делега
ций в полном составе. Длин
ный стол в форме эллипсои
да заняли главы делегаций 
со своими помощниками, со

ветниками и переводчиками.
Победа была не за гора

ми. но вопрос, как быстрее 
йокончить с фашистской 
Германией, стоя.ч тем не ме
нее первым в повестке дня.

Но не только европейские 
дела - занимали собравшихся. 
США воевали с Японией и 
давно добивались вступле
ния Советского Союза в эту 
войну. В 1943 году на Те
геранской конференции Со
ветское правительство сдела
ло заявление . о согласии 
вступить в войну против. 
Японии после окончания 
войны в Европе.-- В Ялте 
были возобновлены пере
говоры по этому вопросу,

Началась конференция с 
обмена любезностями. И. В, 
Сталин предложил Рузвель
ту открыть заседание, и по
следний ответил, что «счаст
лив открыть такое историче
ское заседание», а закончил 
свое вступительное слово 
тем. что высказал убежде
ние в скорой победе.

За рамки моих воспоми
наний выходят вопросы, ко
торыми занимались полити
ческие деятели и диплома
ты. Мне приходилось прини
мать участие в подготовке 
только военных решений. 
Лишь на пленарных заседа
ниях за одним столом соби
рались делегации в полном 
составе. В остальные жё дни 
военные и морские, предста
вители союзных держав со
бирались отдельно. Они вно
сили и обсуждали предложе
ния главам правительств, 
как скорее и с меньшими 
жертвами закончить войну 
на Востоке и Западе.
■ Обстановка на советско- 
германском фронте была из
ложена на первом пленар
ном заседании генерал-пол
ковником А. И. Антоновым. 
Он напо.мннл союзникам, что 
намеченное на конец января 
II на февраль наступление 
Красной Армии началось 
раньше запланированного 
срока ввиду неожиданной 
атаки гитлеровцев в Арден
нах. Алексей Иннокентьевич 
по большой карте показал, 
что советские войска пере
шли в наступление на фрон
те протяженностью более 
700 километров. Подчерки
вая мощь удара, нанесенного 
советскими армиями, гене- 
рал-по.чковник сказал, ч-то - 
после' прорыва фронта их 
продвижение вперед состав
ляло в среднем 25—30 ки
лометров в сутки. Это на
ступление советских войск 
безусловно повлияло на спа
сение частей английского 
фельдмаршала Монтгомери.

Резко контрастировало с 
докладом Антонова сообще

ние американского' генерала 
Маршалла. По его словам, 
«германский выступ в Ар
деннах сейчас ликвидирован, 
и союзнические войска про
двинулись на ранее зани
маемую линию». То есть, ре
шалась задача не продвиже
ния вперед, а сохранения 
старого положения.

В докладе английского ад
мирала Кенингхэма прозву
чала нота трудностей борь
бы с немецкими лодками, 
Есть основания ожидать но
вой вспышки битвы за Ат
лантику, сказал адмирал. 
Как потом выяснилось, он 
имел в виду строительство в 
Германии новых подлодок 
XXI серии, оборудованных 
шиоркеле.м, позволявшим им 
заряжать батарею, не всплы
вая на поверхность, а также 
некоторыми новыми прибо
рами II торпедами. Кешш- 
г.хэм сказал, что с такими 
лодками самолетам и над- 
водны.м кораблям: бороться 
будет труднее. Указав, что 
эти лодки строятся главным 
образо.м в Данциге, он за
кончил выступление так: 
«Как моряк я хочу, чтобы 
pj'ccKiie поскорее заняли 
Данциг».

Эту же тему затронул 
Рузвельт, спрашивая Стали
на: как скоро ожидается ов
ладение Данцигом? «Данциг 
находится еще- в недосягае
мости нашей артиллерии, но 
есть надежда, что скоро это 
произойдет», —ответил Ста
лин. Черчилль высказал 
свое удовлетворение этим, 
заметив, что Данциг являет
ся крупным центром сборки 
немецких подводных лодок.

Какими же вопросами за
нимались военные и военно- 
морские руководители в то 
время, как дипломаты об
суждали политические про
блемы? Расскажу для приме
ра лишь об одном совеща
нии военных, которое состоя
лось 6 февраля. На нем 
присутствовали с советской 
стороны, кро.ме генерал-по.л- 
ковника Антонова и автора 
этих строк, генерал-лейте
нант Грызлов II капитан 
3 ранга Кострпнский. От 
США на совещании были: 
Лети, Маршалл, Кинг, Ку- 
тер, Кук и Дин. От Англии; 
Врук, Порталл, Кенннгхэм, 
Псмэй, Сомервил и Арчел.

Антонов предложил крес
ло председателя адмиралу 
флота В. Легн, как старше
му по званию II положению. 
Кроме других задач, воен
ным было поручено вырабо
тать план совместных дейст
вий авиации союзников над 
фашистской Германией. Объ
ясняется это тем, чтэ к фев
ралю 1'94о года налеты ста

ли носить массовый харак
тер, а объекты бомбежек 
располагались совсем близко 
друг от друга. Если не уста
новить разграничительную 
линию, то не исключались 
ошибки с тяжелыми послед
ствиями. Вот один из при
меров: в конце января толь
ко на Берлин произвели на
леты свыше 1.000 англий
ских и а.мериканских само
летов, 600 истребителей при
крывали эти операции. Вой
ска Красной Армии прибли
жались к фашистской, столи
це, и советская авиация 
действовала в том же рай
оне. На тему о разграничи
тельной линии разгорелся 
горячий спор, точнее полеми
ка. В конце концов остано
вились на каучуковой фор
мулировке: дать указания
военным миссиям США и 
Англии в Москве держать 
более тесную связь с Гене
ральным штабом Красной 
Армии II чаще информиро
вать его о действиях авиа
ции.

Главы правительств к это
му времени — 6 февраля — 
уже договорились о перспек
тивах войны на Дальнем Во
стоке, II военные получили 
возможность в конце совеща
ния перенестись с Запада на 
Тихий океан. Американский 
адмирал флота Кинг призвал 
добиться скорейшего разгро
ма Германии, чтобы после 
этого «получить подкрепле
ния европейского театра.., 
II начать решительное насту
пление на Японию».

Здесь уместно напомнить, 
что атомной бомбы еще не 
было, она появилась полгода 
спустя. Американцы, про
двигаясь к Японским остро
вам. были еще далеки от по
беды. Участие СССР в вой
не с Японией считалось 
крайне желательным, что 
хорошо известно из выступ
ления Рузвельта,

Лишь после испытательно-' 
го атомного взрыва в Нева
де, после Хиросимы, Нагаса
ки II око'нчання войны с Япо
нией некоторые обозревате
ли СП1А стали упрощать де
ло и даже обвинять Руз- 
ве.чьта в ненужном' привле
чении к войне на Востоке 
войск Советского Союза.

В предвидении упорного 
сопротивления японцев со
юзники не мыслили обой
тись без вступления в войну 
Советского Союза. На Крым- . 
ской конференции подвергал
ся обсуждению вопрос не о 
том, следует ли наши вой
ска привлекать к войне с 
Японией, а о том, как дог 
биться этого возможно ско
рее после капитуляции Гер
мании.

Советскюе правительство 
предложило короткие сроки 
для переброски своих войск 
на Восток и согласилось 
начать выступление в Ыань- 
чжурин через два месяца 
пос.че окончания войны на 
Западе. Обещание было вы- 
по,чнено, как всегда, точно,

...Ялтинская конференция 
закончила свою работу 11 
февраля. Президент Руз
вельт вскоре вылетел на ро
дину, Черчи.чль же немного 
задержался. Он побывал в 
Севастополе и осмотрел анг
лийское кладбище, сохранив
шееся со времен осады горо
да в прошлом веке. Там был 
похоронен один из его род
ственников, знаменитый 
Мальборо.

Когда последние иностран
ные самолеты и корабли ос
тавили советскую террито
рию и воды, я облегченно 
вздохнул. Обязанность, воз
ложенная на меня, не пред
ставлявшаяся на первый 
взгляд особенно сложной, 
все-тани доставляла много 
беспокойства.

Начинался последний этап 
в борьбе с фашистской Гер
манией и и.мпериалпстиче- 
ской Японией. Решения, при
нятые в Крыму, требовали 
немалых усилий. Еще не бы
ла полностью ликвидирована 
Курляндская группировка 
гитлеровцев в районе Лнба- 
вы, еще была оккупирована 
фащиста.мп Прага, но бли
зость конца войны ни у кого 
не вызывала сомнений. «Они 
хотели молниеносную — 
они ее получили», — писа
ла «Правда» 4 апреля 1945 
года. События последующих 
недель подтвердили это.

24 апреля на заседании 
XI сессии Верховного Сове
та был принят бюджет пер
вого мирного года. Страна 
залечивала раны и думала о 
дальнейшем развитии народ
ного хозяйства.

В конце апреля открылась 
первая конференция ООН, 
на которую возлагались тог
да . огромные надежды, не
смотря на странное заявле
ние нового американского 
президента (Рузвельт умер 
12 апреля) Гарри Трумэна, 
что «Америка вполне сможет 
вести человечество к миру 
н процветанию»...

С радостью и огорчением 
я вспоминаю сегодня Крым
скую конференцию. Сколько 
надежд, кажется, вполне 
искренних, было высказано 
в те дни, II как много разо
чарований принесла нам 
международная обстановка в 
последующие годы! Но н 
сейчас, 25 лет спустя, я 
убежден, что в этом повинен 
не Советский Союз,
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ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ ЯДЕРНЫЯ 
ВЗРЫВОВ в МИРНЫХ ЦЕЛЯХ

В соответствии с догово
ренностью. имевшей место 
во время первой встречи со
ветских и американских спе
циалистов, проходившей в 
апреле 1969 года в Вене, 12 
февраля в Москве в Госу
дарственном комитете по 
использованию атомной 
энергии СССР начался вто
рой этап советско-американ
ских технических перегово
ров по использованию ядер-

ных взрывов в мирных це
лях.

Американскую делегацию 
возглавляет член комиссии 
по атомной энергии Теос Дж. 
Томпсон, советскую — пер
вый заместитель председа
теля Государственного коми- 
Teta по нспользованню атом
ной энергии СССР И. Д. Мо- 
РОХОБ.

' " (ТАСС).

Я ! ] UG-30 рубежа З А С Е Д А Н И Е  Ц И К  
КОМПАРТИИ ИНДИИ

С о б р а н и е  б р а т и с л а в с к и х  к о м м у н и с т о в
ПРАГА, 12 февра.ля. 

(ТАСС). В Братиславе со
стоялось собрание актива 
городской организации КП 
Словакии и хозяйствен
ных работников, посвя
щенное итогам январско
го пленума ЦК КПЧ и фев
ральского плену.ма ЦК 
Компартии Словакии, сооб
щает агентство ЧТК. С док
ладом об итогах этих плену
мов выступил член Прези

диума ЦК КПЧ, Первый 
секретарь ЦК КП Словакии' 
И. Ленарт.

Дальнейшая нормализа
ция общественной жизни 
^ребует, сказал он, чтобы 
партия уделяла больше вни
мания экономическим вопро
сам. В области народного 
хозяйства мы должны раз
вивать все положительное, 
что было достигнуто в соци
алистическом строительстве

за прошедший период.
Говоря об отношениях с 

социалистическими страна
ми, И. Ленарт отметил, что 
чехословацкий и советский 
народы связаны союзом и 
братством в совместной 
борьбе за мир, прогресс и 
социализм. Успешно разви
вается братская дружба с 
трудящимися других • социа
листических государств.

В заключение И. Ленарт

остановился на празднова
нии в ЧССР 25-й годовщи
ны освобождения Чехосло
вакии Советской Армией и 
100-летия со дня рожден.ш 
В. Н. Ленина.

Участники собрания при
няли резолюцию, в которой 
полностью поддерживают 
решения январского плену
ма ЦК КПЧ и февральского 
пленума ЦК КП Словакии.

На строительстве железной дороги Тюмень—Сургут. 
Стальная магистраль протяженностью около 700 кило

метров прокладывается к Среднему Прнобью — новому 
крупнейшему нефтедобывающему району страны.

НА СНИМКЕ: таежная трасса, Идет укладка рельсов, 
^ото и, Сапожкова, (Фотохроника ТАСС),

О Т К Р О В Е Н И Я  М. Л Э Й Р Д А
ВАШИНГТОН, 12 февра

ля. (ТАСС). Министр оборо
ны США М. Лэйрд, на.ходя- 
щийся с инспекционным ви
зитом в Южном Вьетнаме, 
обрушился с нападками на 
требование политического 
совета демократической 
партии об окончании вьет
намской войны и выводе 
всех американских войск в 
течение 18 месяцев.

Лэйрд заявил вчера на 
пресс-конференции в Сайго
не, что он намерен «исполь
зовать все имеющиеся в его 
распоряжении, средства, что
бы не встать на этот путь».

Министр обороны под
черкнул, что Соединенные 
Штаты не намерены уста
навливать твердого графика 
вывода а.мериканских войск 
нз Южного Вьетна.'.ш.

Лэйрд находится в Юж
ном Вьетнаме но указанию 
президента Р. Никсо.ча для 
того, чтобы инспектиро
вать «прогресс» программы 
«вьетнамкзацпи» войны 
США во Вьетнаме, объяв
ленной в качестве официаль
ного курса правительства. 
Программа предполагает 
продолжение прежнего кур
са на «военную победу» пу
тем перекладывания боль

шего бремени военных опе
раций на сайгонскую марио
неточную армию.

Выступление Лэйрда в 
Сайгоне подтвердило также, 
что,политика США во Вьет
наме предусматривает рас
ширение военных действий 
на территорию ' Лаоса и 
Камбоджи. -Лэйрд заявил, 
что американские войска бу
дут по-прежнему следовать 
политике «защитного реаги
рования», что на практике 
означает проведение .бомбар
дировок и артиллерийского 
обстрела Лаоса и Камбод
жи.

У Л А Р Ы  П О  а г р е с с о р у

х а н о й , 12 февраля. 
(ТАСС). Южновьетнамские 
патриоты дают достойный 
отпор американским агрес
сорам II войскам сайгонских 
марионеток. За вторую по
ловину января в провинции 
Бинь-Дннь патриоты выве
ли из строя более 330 сол
дат и офицеров противника, 
в том числе' 74 американ

ских военнослужащих п 140 
наемников сеульского режи
ма, передает агентство ВИА 
со ссылкой на агентство пе
чати- Освобождение.

Отряды Народных воору
женных сил Освобождения 
(ИВСО) 25, 3 1 .января н 3 
февраля провели ряд успеш
ных операций в прошищин 
Куангнам. В этих боях пат
риоты уничтожили н ранили

около 280 солдат амернка- 
но-сайгонск!!Х войск. Унич
тожено также 4 танка.

Растет счет сбитых южно-, 
вьетнамскими патриотами 
американских самолетов. С 
начале года, сообщает агент
ство, бойцы ИВСО только в 
горных районах провинций 
Куангчп и Тхыатхиен сбили 
56 самолетов ВВС США,

ПЕЧАЛЬНЫЙ
ИСХОД
КАРНАВАЛА
ГАВ.АНА, 12 февралй. 

(ТАСС). 86 убитых, 15 ты
сяч раненых и 1.500 аресто
ванных — таков печальный 
исход закончившегося вчера 
в Бразилии ежегодного тра
диционного карнавала, сооб
щает корреспондент агент
ства Пренса Латина из Рио- 
де-Жанейро, ссылаясь на 
официальные данные. От
чаянные потасовки, ожесто
ченные столкновения участ
ников карнавала, вызванные 
в основном обильным прие
мом алкогольных напитков, 
— вот чем сопровождался' 
карнавал.

В прошлом году во время 
карнавала было убито 109 
человек, более 17 тысяч ра
нено и 1,500 арестовано.

Рост безработицы
ОТТАВА, 13 февраля. (ТАСС), 

Безраветица в Канаде вновь 
резко возросла и достигла са
мого высокого уровня за пос
ледние два года. По данным 
канадского статистического 
бюро, в середнне января в 
стране было зарегистрирова
но 485 тысяч безработных, это 
на ICO тысяч больше, чем в 
середине декабря 1969 года.

ДЕЛИ, 12 февраля. 
(ТАСС). Здесь опубликова
но коммюнике о заседании 
Центрального исполнитель
ного комитета Коммунисти
ческой партии Индии, про
ходившем в Дели с 7 по 9 
февраля.

Как указывается в -- ком
мюнике, ЦИК обсудил поли
тические события, происшед
шие в стране со времени 
последней сессии Нацио
нального совета КПИ в де
кабре прошлого года, и «с 
удовлетворением отметил 
подъем борьбы беднейших 
крестьян, сельскохозяйст
венных рабочих II племен за 
землю, против различных 
форм угнетения».

ЦИК отметил также пора
жения, которые потерпели в 
последнее время силы реак
ции во главе с блоком 
«джан сангха» — «сватан- 
тры» и отколовшейся от 
правящего Индийского на
ционального конгресса «ор
ганизацией конгресс». ЦИК 
принял решение усилить 
кампанию борьбы против 
реакционных партий, расши
рить массовое движение 
против владти монополий, 
з а ' радикальные аграрные 
преобразования.

ЦИК рассмотрел и поло
жение в ряде штатов Индии, 
в том числе в Бихаре, За
падной Бенгалии, Керале.

ЕСТЬ ТРЕТИЙ МИЛЛИОН!
ГАВАН.4, 12 февраля. 

Корреспондент ТАСС В. Мп- 
Р01юв передает:

Третий миллион тонн са
хара произвели дие.м 11 
февраля сахарные заводы 
Кубы. Этого замечательного 
успеха в решении важней
шей экономической задачи 
страны — производстве в 
нынешнем году 10 миллио
нов тонн сахара кубинские 
трудящиеся добились за 22 
с половиной дня.

' Никогда раньше Куба не 
производила такого количе
ства сахара в столь корот
кие сроки. В 1952 году, ког
да было достигнуто наиболь
шее производство сахара за 
сезрн — около 7,3 миллиона 
тонн, лишь 13 марта сахар

ные заводы подошли к циф
ре трех миллионов. На 11 
февраля тогда было получе
но всего 1,250 тысяч тонн 
сахара.

Изо дня в день нараста
ют темпы нынешней сафры. 
Новые группы добровольцев 
из числа городских жителей 
включаются в эту гигант
скую битву на .зкономиче- 
ском фронте, цель которой 
•— помоЧ'ь развитию страны, 
уверенно строящей социа
листическое общество.

Коммунистическая пар
тия и Революционное прави
тельство Кубы приняли _Есе 
меры, чтобы вовремя, к ' 15 
июля, завершить производ
ство 10 миллионов тонн са
хара.

Подземное ядерное испытание в США!
ВАШИНГТОН, 12 февра

ля. (Т.4СС). На испытатель
ном полигоне Меса (штат 
Невада) на глубине 400 мет
ров вчера произведен пятый 
в этом году подземный

ядерный взрыв. Мощность 
взрыва эквивалентна 20 ты
сячам тони тринитротолуо
ла. Об этом сообщила ко.мие- 
сия по ато.чной энерпш 
США. ............
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Давно не было таких хло
пот у Анастасии Ефимовны, 
Не спала всю ночь, готови
лась к торжеству. Не каждо
му случается дож1|[ть до 
столь огромного события: 
золотая свадьба. Дети, вну
ки, родственники, друзья — 
все пришли поздравить юби
ляров.

Радушно встречает гостей 
Федор Никитич Попов. Се
годня в его доме большое 
веселье. Глядит ветеран на 
молодежь, и ему вспоминает
ся далекая юность. Тяже
лый предреволюционный 
шестнадцатый год, в семье 
десять детей, ушел на войну 
и не вернулся отец Никита 
Степанович. Единственным 
работником в семье остался 
старший сын, четырнадцатн- 
летний Федор. Трудное бы
ло время. Только с прихо
дом Советской власти вздох
нул он легче.

Федор Никитич — актив
ный участник всех новых 
начинаний на селе. В тысяча 
девятьсот двадцать девятом 
году он один из органи
заторов первого колхоза 
«Путь вперед» в Новосибир
ской области, позднее рабо
тал председателем промар
тели. Война прервала мир
ную жизнь, в тысяча девять
сот сорок втором году Ф. Н. 
Попов ушел на фронт. День 
серебряной свадьбы встре
чать пришлось в окопах Ле
нинградского фронта.

В боях за Родину Федор 
Никитич получил три ране
ния. Вернулся домой сиби
ряк — сияют боевые награ

ды. Вот и сейчас, в большой 
юбилей супружеской жизни, 
они на груди ветерана. Во
круг радостные лица. Как 
только здесь не обращаются 

■ к Федору Никитичу: Федя,
папа. Дедушка... Да это И не
удивительно:' сюда пришли 
все близкие ему люди. Стар
ший. из детей —' сын Васи
лий Федорович с супругой 
недавно отпраздновали се
ребряную свадьбу. Он - 
художник, заместитель пред- 

, седателя Томского отделе
ния Союза художников 
РСФСР. Это им написан 
портрет Федора Никитича, 
висящий на стене. Внук — 
сын Василия—тоже худож
ник. Другой сын — Сергей 
— и:^брал профессию строи
теля, окончил Томский ин
женерно-строительный ин
ститут, трудится в «Томск- 
гражданпроекте». Пришла 
поздравить отца педагог Ма
рия Федоровна и с ней ее 
сыновья — Женя и Виктор. 
Поздравил дедушку и самый 
маленький внук — шести
летний Вадик. Он пришел 
вместе со своей мамой Алек
сандрой Федоровной, служа
щей облисполкома.

Как и положено юбиляру, 
Федор Никитич в немного
словной речи произнес на
зидание внукам.

Несмотря на солидный 
возраст, Ф. Н. Попов по- 
прежнему в строю. Он заве
дующий хозяйством школы 
Л’Ь 25 г. Томска.

В. НИКИТИН.

НА СНИМКЕ: юбиляров 
поздравляет внук.

Фото автора.

С И Б И Р С К А Я  П Л А В К А
ЧИЖЕВСКОГОI МЕТАЛЛУРГА

•  П а й п п я и т я  кяг+1р т и , т  м е -  т л я  ПРПРПЯЧИ ПОППОЛЬШИК...Лаборанта кафедры ме
таллургии Киевского поли
технического института Ни
колая Чижевского коллеги 
знали как человека, одержи
мого наукой, и этим объяс
няли его некоторую вамкну- 
тость II довольно узкий круг 
знакомств. Обладатель трех 
дипломов — ииженера-ме- 
таллурга, полученного в 
Австрии, ученого-химика, 
выданного Петербургским 
университетом, и диплома 
инженера-металлурга, по.чу- 
ченного в Киевском поли
техническом институте, он 
вёл большую научную рабо
ту под руководством про
фессора А. В. Нечаева.

Никому не приходило в 
голову, что Николай Про
копович Чижевский . уже 
много лет тесно связан с 
революционным движением, 
что в прошлом он бьш одним 
из руководителей революци
онных выступлений студен
тов Петербургского универ
ситета, за что подвергался 
аресту и высылке, а затем 
бежал в Австрию, где и за
кончил горную академию в 
Г-. Лебене. Не знали, конеч
но, и о' том, что ' скромный 
лаборант Николай Чижев
ский ведет большую револю
ционную работу в Киеве.

На складе железной доро
ги он часто получал корзи
ны, в которых, по официаль
ным документам, числилось 
хозяйственное имущество. 
На самом деле в них были 
нелегальная литература, ти
пографский шрифт. Все это 

, с квартиры Чижевского рас
пределялось по подпольным 
организациям города. 'Уче
ный часто получал деньги

для передачи подпольщикам. 
Нередко в его квартире 
скрывались от:полиции и 
жандармерии революционе
ры, благо «чудак-ученый» у 
властей был вне подозрений. 
Всего несколько человек из 
числа руководителей Киев
ской подпольной организа
ции РСДРП знали, что .Ни
колай Чижевский — агент 
«Искры» II через него эта 

-газета попадает в Киев.
Правда, со временем по

лиция обратила внимание на 
квартиру Чижевского и ус
тановила за ней наблюдение. 
Пришлось подумать о пере
мене места жительства.

В 1909 году Н. П. Чижев
ский переехал в Томск. Его 
избрали преподавателем тех
нологического института по 
кафедре металлургии. Здесь 
он начинает читать курс ме- 
та.члургин чугуна, стали ■ и 
железа, который до него не 
преподавался, ■ и одновремен
но ведет большую научную 
работу. В следующем году 
Чижевский читает новые 
курсы: металлографию, тех
нологию топлива II техно
логию огнеупорных мате
риалов.

В первый же год работы 
в Томске Николай Прокопо
вич продолжает готовиться 
к экзамену на , ученую сте
пень (он его выдержал . в 
Киеве в 1910 году). Затем 
последовала работа над дис
сертацией’ по теме «Железо 
и азот», которую ученый за
щитил в Киеве в 1913 году. 
Этот труд' принес ему миро
вую известность и выдвинул 
в число крупнейших метал
лургов мира.

С 1911 года И. П. Чижев
ский — ’ экстраординарный 
профессор Томского техно
логического института, а с 
июля 1915 года — ординар
ный профессор. За годы ра
боты в Томске он внес боль
шой вклад в развитие метал
лургии и коксохимии, став 
крупнейшим в мире специа
листом в этой отрасли нау
ки.

Большая Советская Энци
клопедия в статье, посвя
щенной Н. П. Чижевскому, 
пишет: «Он исследовал
(1&10— 1914) влияние азо
та, углерода, марганца и 
кремния на механические 
свойства железа и стали. 
Впервые обнаружил свойст
во насыщенного железом 
азота принимать закалку, 
заложил основы металло
графии азотированного же
леза, предложил' метод це
ментации стали бором. Чи
жевский разработал метод 
применения вакуума в про
цессах производства стали 
(1914), предлояшл метод оп
ределения газов в ■ 'Стали.' 
Под руководством Чижев
ского' впервые в СССР про
ведены важные исследова
ния по коксованию углей в 
целях расширения сырьевой 
базы для производства кок
са и повышения его качест
ва. Он предложил новые 
технологические методы 
коксования углей. Доказал 
возможность получения ме
таллургического кокса на 
civiecH газового, тощего и бу
рого углей, литейного кокса 
с малой реакционной способ
ностью, получения железо- 
кокса и химококса путем

ввода в угольную Шихту • ко
лошниковой пыли или хро
мовой руды» (БСЭ, т. 47, 
стр. 362).

Все эти работы бы.ли вы
полнены профессором Н. ,П. 
Чижевским за годы работы 
в Томске.

Исключительно большое 
значение работы профессора 
Чижевского в области кок
сохимии имели для разви
тия металлургической про
мышленности Сибири и осо
бенно Кузбасса, где благо
даря им была значнте.тьно 
расширена сырьевая база 

,для получения кокса, при
годного для металлургиче
ского Производства. :

Вскоре после окончания 
Тран{дан'ской войны в Моск
ве создается горная акаде
мия, которая готовит руко
водящие •кадры для молодой 
советской промышленности. 
В 1923 году профессор Том
ского технологического ин
ститута Н. П. Чижевский 
был отозван в столиг(у и 
назначен деканом металлур- 
гическбго отделения Горной- 
академии. В последую1Цне 
годы он перешел на работу 
в Академию наук СССР, 
был избран ее действитель
ным членом, удостоен Госу
дарственной премии и мно
гих наград.

В Томском политехниче
ском институте чтят память 
выдающегося ученого ака
демика Николая Прокопови
ча Чижевского. Вскоре на 
здании химического корпуса, 
где находилась его лабора
тория, будет установлена ме
мориальная доска.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

Университет на дому
в  этот вечер в дом ветера

на труда И. П. Петрочснко, на 
улице Механизаторов в селе 
Сулзат Молчановскоео района, 
собрались соседи— 1 рабочие и 
работницы лесопункта, пенсио
неры, ' домохозяйки. ' Празднич
но одетые сельчане были и 
настроены по-праздничному.

Хозяева серйечцо и приветли
во встречали многочисленных 
посетителей ^  слушателей 
университета на дому.
■ Занятия началась беседой о 
В. И. Ленине, которую про
вела заведующая поселковой 
библиотекой Е. С. Шилина. 
Затем собравшиеся с волнени- 
е.н слушали грамзапись речи

В. И. Ленина. Прослушали 
также записи воспоминаний 
соратников вождя по. борьбе. 
В заключение этого необычно
го вечера сельская .мо.годежь 
— участники художественной 
самодеятельности ■— исполни
ла песни о рево.гюции, о днях 
гражданской войны.

Такие университеты на до.чу 
открылись в ряде населенных 
пунктов Молчановскоео райо
на. ’

В. МАЙКОВ.

У колеса фортуны
Скоро семья ка.иенщика 

стройучастка Моряковской 
РЭБ Томского района А. Л. 

.Кривошеина будет ездить на 
собственном . «Москвиче-412з>. 
Этой машиной фортуна улыб
нулась г.шве семьи, который 
выиграл ее на один из имев
шихся у него трех билетов де
нежно-вещевой лотереи ново
годнего выпуска.

А. БУЛЫГА.

1 9
Что 
могут 
три
струны...,
С.ТАРИННЫИ русский 

народный инструмент— 
балалайка давно завое

вала права гражданства' на 
нашей концертной эстраде.

Это еще раз подтвердили 
томские концерты талантли
вого московского балалаеч
ника В. Белецкого в сопро-. 
вождении эстрадного ин
струментального ансамбля: . 
А. Мошков (ударные), А. По- 
нятовский (контрабас и бас- ii 
гитара), Б. Кучавин (элек- , 
трогитара) и Э. Крушина 
(фортепьяно).

За исключением шести 
русских песен в обработке 
Б. Трояновского, все произ- | 
ведения, исполнявшиеся в 
Томске, написаны самим га- 
(Стролером в соавторстве с 
Н. Розановой. Поэтому в 
целом концерт можно было 
с полным основанием наз
вать авторским. И не толь
ко по программе. Исполне
ние каждого произведения 
было настолько индивиду
ально, а стиль исполнения 
был настолько публицистич
ным (взять, к примеру, тре
тью часть «Стресс-компози
ции» — «На вечере, моло- | 
дых поэтов» или «Марш- 
гротеск», прозвучавшие во 
втором отделении), что не
вольно возникала мысль о 
возрождении исполнителем 
древних традиций скоморо
хов, каждый из которых был 
«и швец, и жнец, и на дуде 
игрец». Острота, гротеск, 
экспрессия вместе с лирич
ностью, оригинальность и да
же философичность («Бала
лайка начнет мыслить, пере
давать драму идей», — об
молвился в концерте В. Бе
лецкий) — вот, на наш 
взгляд, ocHOBHbie качества, 
присущие исполнительскому 
стилю концертанта.

Очень свежо прозвучала в 
его исполнении Соната ля 
минор. В четырех частях 
этой сонаты В. Белецкому и 
пианистке Э. Круткпной уда
лось достаточно ярко пере
дать сложный и многообраз
ный эмоциональный мир на
шего современника. Особен
но запомнились фантастиче
ское скерцо-раздумье (вто
рая часть) и стремительный, 
импульсивный финал.

Шесть старинных русских 
песен в обработке Б. Троя
новского (балалайка соло) 
привлекли внимание не толь
ко своей жанровой стороной, 
но н обилием необычных 
приемов звукопзвлечения 
(игра над грифом, вибрато 
левой II правой рукой, фла
жолеты, пиццикато левой р5'- 
кой, глпсандо).

Восторженно приняли слу
шатели «Стресс-компози
цию» в трех частях. Музыка 
этого оригинального произ
ведения в яркой форме пе
редает II накал научного спо
ра («Аргументы»), I! чуткое 
.напряжение поиска («Экспе
римент»), и внешнюю ко
мичность другого «спора» 
(«На вечере молодых no:i- 
тов»). При исполнении это
го произведения успех соли-, 
стов, как и во многих дру
гих номерах программы, раз
делил инструментальный 
ансамбль.

Другая — одночастная Со
ната ля минор, исполненная 

■ ВО втором отделении, — глу
боко трагическое произведе
ние. Оно явилось своеобраз
ной кульминацией концерта.
С ней контрастировали ин
тимнейшие «Интонации» (ка
мерный цикл для балалайки 
и фортепьяно) и «Музыка, 
написанная в дождливый 
день» (балалайка и инстру
ментальный .ансамбль). За
вершился концерт исполне
нием пьес .эстрадного плана.

Концерты В. Белецкого в 
Томске прошли с больши.м 
успехом.

Б. МАМОНТОВ.

ФАРМАЦЕВТИЧЕСКИЙ 
факультет сдает гос- 
экзамены. Сто провизо

ров через несколько дней 
получат ДИПЛОМЫ' и разъе- 
дз^ся ПО стране.

Для факультета явление 
в общем-то не новое. Нынче 
— двадцать четвертый вы
пуск. 'Но для тех, К'го сего
дня держит экзамен на зва
ние провизора, это впервые 
и больше не повторится. 
Как говорится, однажды и 
на всю жизнь. Потому, на
верное, первый, ответ на воп
рос, что такое госэкзамен, 
звучал несколько неожидан
но:

— Это праздник.
' За длинным столом — 
семь преподавателей во гла
ве с. председателем государ
ственной экзаменационной 
комиссии, профессором док
тором медицинских наук, 
заведующим кафедрой Ха
баровского медицинского ин
ститута И. К. Фруктовым.

— В Томске я впервые 
и как председатель ГЭК, и 
как приватное лицо, — ска
зал Николай Константино- ' 
ВИЧ. — Но в обоих качест
вах мой визит оказался при
ятным и полезным. Очень 
интересно было познако
миться с институтом, с его 
прекрасными преподавателя
ми, современными лабора
ториями, с постановкой учеб
ного процесса.

Несколько слов по пово
ду экзаменов.

В том, как сдают их буду
щие провизорц, есть одна 
особенность, с которой мне, 
как многолетнему председа
телю ГЭК в различных ву
зах! страны, редко прихо
дилось встречаться. Речь 
идет о том, что политэконо-
Ш П К В Ж Ш Ш Ж В ВЖ Л 'Л Ш
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мню студенты сдают очень 
хорошо. Блестящие ответы 
по этому предмету радуют: 
это значит, что будущие ру
ководители производства и 
аптек ясно понимают необ
ходимость этих знаний в 
своей работе. Причем, если 
обычно студенты-медики на 
экзаменах по философии 
приводят примеры из физи
ки, то ' есть книжные приме
ры, то фармацевты этого вы
пуска свободно оперируют 
примерами по экономике, и 
что очень приятно, примеры 
эти берутся из практики ап
тек Томской области.
' Рая Абубакирова, комс
орг курса, не сдает экзаме
ны — ей предстоит защита 
диплома. Два года работы в 
научном кружке при кафед
ре организации и экономики 
фармацевтического дела под 
руководством доцента М. И. 
Зотовой определили тему ее 
дипломной работы: «Сравне
ние хозяйственной и финан
совой деятельности аптек го
рода Томска»..

Рая не единственная, кто 
нынче защищает дипломную 
работу. Их еще четверо: 
3. Москул, Р. Пешехонова,

* -Wi

Репортаж
Э. Гедимпна и Л-. Жданова. 
Все они получили право на 
защиту успешной работой в 
нау.чных студенческих круж
ках при разных кафедрах. А 
в будущем году это ■ .право 
получат все выпускники фа
культета, но уже в законо
дательном порядке: ■ замена 
государственных экзаменов 
дипломной работой происхо
дит по решению министерст
ва одновременно с увеличе
нием срока подготовки про
визоров.

* * «
Последние экзамены,. по

следние дни в институте. За
даю своим собеседникам 
традиционньи! вопрос: что
больше всего запомнилось за 
эти годы?

— 'Экзамены..........
— Открытие биокорпуса...
— Экспедиции... .
— Практика...

■ Каждый 'ИЗ ста', запб.мнйл 
что-то близкое ему одному и 
увезет эту память'с собой. А 
все вместе сохранят на всю 
яшзнь память о незабывае
мых- годах поисков п дерза
ний, года.х, называемых сту
денческими.

В. МИХАИЛОВ.
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А. Шумилкин. «ЖЕНСКИИ ПОРТРЕТ»

•  Наш 
вернисаж

НА ВЫСТАВКУ 
В МОСКВУ

Сотни произведений, пред
ставленных зональными вы
ставками, просмотрел коми
тет четвертой республикан
ской художественной выстав
ки «Советская Россия», по
священной столетию со дня 
рождения В. И. Ленина.

Только лучшим было пре
доставлено право на экспо
нирование. В их числе есть 
и произведения томичей. Это 
работы А. А. Шумилкина 
«Первый трактор», «Жен
ский портрет», «Томск»; 
Г. П. Завьялова — «Сургут
ский край», Г. М. Ламано- 
ва — «Портрет Саши».

К. ЗАЛОЗНЬШ.

ПОПРАВКА
В газете «Красное знамя» 

11 февраля опубликовано 
объявление о 29-м тираже 
выигрышей по З-процентно- 
му займу.

В заголовке допущена 
опечатка. Следует читать: 
«От 40 до 5.000 рублей вы 
можете выиграть...» и далее 
по тексту.

Сегодня по Томской об
ласти ожидается облачная 
с прояснениями погода, снег, 
метель, ветер юго-западный, 
15—20 метров в секунду, 
температура днем 3 —8 гра
дусов, по северным районам 
— 8 — 13 градусов мороза.

В Томске — облачная с

прояснениями погода, снег, 
метель, ветер юго-западный, 
15—20 метров в секунду, 
температура днем 6 —8 гра
дусов мороза.

Зам. редактора
И. А. МИЗЩРЕВ.
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15 февраля, в кинотеатрах, домах культуры и клубах

посмотреть следующие

области начинается кинофестиваль , сельскохозяйствен- 
= ных фильмов.
= На экранах зрители смогут
= фильмы:
I «Новости сельского хозяйства»'
I «Определение качества зерна»
= ’ «Производство витаминной травяной муки»
I «Молодость села»
5 «Село строится»
= «Семеноводческая бригада»
= «На пастбищах Латвии»
I' «Директор»
= «Новые машины для внесения удобрений в почву»
= «Знакомьтесь! Технический обменный пункт» и другие,
i  Эти фильмы расскажут о жизни современного села, о нО’
= вейщей сельскохозяйственной технике, достижениях науки,
= познакомят с основами агрохимии, с опытом передовых хо>
5 зяйств.
= РУКОВОДИТЕЛИ к о л х о з о в  и  СОВХОЗОВ, РА-
I БОТНИКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА, ПРИГЛАШАЕМ 
= ВАС НА КИНОФЕСТИВАЛЬ!
= Областное управление кинофикации.
= . « Областная контора по прокату кинофильмов.
§ , Областное управление сельского хозяйства. , : ' | 1

.......................................................................................................................................................................................................................................1

14 февраля — премьера
«Дамы к гусары».

15 февраля, утром —
«Город без любви»,

вечером —
«Золотая карета».

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Супруже

ская жизнь» (две серии) — 
8-30, 11-45, 15, 18-15, 21-30.
Фильм для взрослых.

Малый зал — «Комедиан
ты» (две серии) — 8-40, 11-15, 
13-50, 16-30, 19-10, 21-45.
Фильм для взрослых.

Зал кинсхрон’йки «Товарищ 
Берлин» — '10-45, 19,-21-10.
«Домик над Окой», «Тукай»,

«Мяч», «Мотоцикл и зубры» —
11-50, 16-40, 20-05, Сборник
мультипликационных фильмов: 
«Крокодил Гена», «Умка», 
«Снегурочка», «Жадный Кузя», 
«В стране невыученных уро
ков» — 9-30, 12-55, 14-10,
15-25, 17-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Комедиан

ты» (две серии) — 9, 12-15,
17- 30, 20-45. Тематический по
каз фи.тьмов, посвященный 
100-.летию со дня рождения 
В. И. Ленина. «Иден Ленина 
живут и побеждают». «Дожи
вем до понедельника» — 15-30.

Зеленый зал — «Супруже
ская жизнь» (две серии) — 
11-30, 14-50, 18, 21-30.

Для детей — «Чук и Ген» -- 
9-10, 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Засада» — 

9-30. 11-20, 13-10, 15, 16-50,
18- 40, 20-30, 22-20.

Малый зал — «Последняя 
ночь детства» — 9-30, 13-10.
15, 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
«Первая бастилия» — 11-20. 

«СИБИРЯК»
«Рожденная свободной» —

9-30, 11-20, 13-10, 15. 16-50.
18-40, 20-30, 22-20.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Флиппер» — 

9-05, 10-50, 12-35, 14-20. 16-05. 
17-50. Д.ля взрослых —- «Влюб
ленные» — 19-55, 21-50.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Материнская любовь» (две 
серии) —10-30, 13-15, 16, 18-40.

В
СУББОТА, 14 февраля

17.00. Ba.'u, малыши! Фн.чьм 
«Сказка о золотом петушке». 
17.30. Экран — школьникам. 
«Два клена». Спектакль Дома 
пионеров. Фильм «Герой на
шего времени» («Бэла»). 
19.50. Мир за неделю. 20.10. 
Новая кинохроника, 20.20. «По
этическая страница». 20.45. 
Журнал «Атеист».

МОСКВА.
21.30.' «Михаил Лунин». Теле

визионный спектакль.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Средняя школа № 6 
г. Томска приглашает вы
пускников на традицион
ный

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ,
который состоится 14 

февраля, в 7 час. вечера.

Кинотеатру «Пионер» 
требуется культмассовик.

Обращаться к директору.

Адрес редакции
г. Томск-50, проспект им. 

Ленйна, 66.

К300763 Заказ № 1265.

г. Триск. типографии 
областного упревденмя ив 
печати.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


